

PARCOURS VIBRANT AUX PIEDS DES EHPADS ET DES RESIDENCES SENIORS

UN CONCERT ITINÉRANT DEVANT LES MAISONS DE RETRAITE

À l'occasion de la Semaine Bleue, le pôle seniors du CCAS de Soissons a organisé, en octobre 2020, un parcours "vibrant" avec une troupe de percussionnistes, l'ensemble "Bisons percus métalliques" devant toutes les Ehpads et résidences seniors de Soissons.

La Semaine Bleue, semaine d'événements dédiés aux seniors, est, par habitude, toujours rythmée de différentes actions : que ce soit les marches intergénérationnelles ou encore les ateliers, les conférences, le temps d'échanges et de rencontres. Cependant, en 2020, avec le contexte sanitaire, il était très difficile de maintenir cette dynamique. C'est pourquoi le maintien de cette action symbolique constituait un réel objectif.

DES APPLAUDISSEMENTS ET UNE RENCONTRE POSITIVE

Le coût de l'action s'élevant à 2 500€ et a été financé par le budget pôle seniors du CCAS. La communication autour du projet a quant à elle été permise par des articles et la page Facebook de la ville. Les professionnels et bénévoles des structures des Ehpads ont mobilisé et préparé les personnes âgées au passage des musiciens.



SOISSONS

Ville de Soissons

Ville adhérente depuis 2019

Soissons (02)

OBJECTIFS :

- Permettre les échanges avec les personnes âgées isolées qui vivent en Ehpads.
- Favoriser et maintenir le lien social malgré le contexte sanitaire.
- Offrir un temps d'animation et de partage.

PRATIQUE :

- Organiser le parcours avec les animateurs des différentes structures (visite des lieux et mise en place d'un planning).
- Organiser avec ce parcours avec les musiciens : que ce soit la logistique ou les déplacements des musiciens et des bidons sur chaque site.
- Informer et communiquer sur le projet.

Les personnes âgées, quant à elles, ont fabriqué plusieurs semaines avant le passage des musiciens, des maracas et autres objets sonores afin de répondre et de manifester leur présence face aux passages des musiciens. De nombreux résidents étaient installés sur les terrasses et balcons des structures. Beaucoup de claquements de mains, sourires et danses ont été remarqués. La rencontre entre seniors et musiciens s'est soldée par un regroupement positif, vivant et dynamique, ce qui est essentiel dans cette période où le lien social est fragilisé.



LES SUITES DE L'ACTION

Ce parcours sera reconduit en 2021, mais sous une autre forme. Il est prévu d'organiser un temps d'échanges avec les professionnels de chaque établissement afin de recueillir les souhaits des résidents pour ce second rendez-vous.

L'action va donc être étendue et pérennisée en la proposant chaque année sous différentes formes à l'occasion de la semaine bleue. Ce parcours sera dorénavant co-construit avec les équipes d'animation des Ehpad et des résidences seniors. Il pourrait être envisagé de reconduire l'action pour la fête de la musique également.

Beaucoup d'encouragements et de remerciements suite à l'action ont été recueillis. Il est apparu nécessaire et impératif de maintenir la proposition d'actions auprès des personnes âgées les plus isolées afin de préserver le lien social.

SENIORS



Les musiciens du groupe Bidons percus métalliques ont déambulé tout l'après-midi.

Concert itinérant devant les maisons de retraite

SOISSONS

Ce mercredi, de 14 h 30 à 17 h 30, une série de concerts a été donnée par l'ensemble Bisons percus métalliques devant les six maisons de retraites de Soissons. Les musiciens ont débuté leur parcours à la résidence Saint-Léger, avant de rejoindre Les Acanthes, Orpéa (Jeanne-d'Arc), Saint-Lazare... Cette manifestation, organisée par le pôle seniors du conseil communal d'action sociale de la Ville de

Soissons, s'inscrivait dans le cadre de la Semaine Bleue. Une semaine d'événements dédiée aux personnes âgées, qui, cette année, épidémie de Covid-19 oblige, voit sa programmation quelque peu perturbée.

Cette série de concerts, au pied des Ehpad, visait donc à lutter contre l'isolement des anciens. Une animation qu'ils semblent avoir appréciée au vu de leurs sourires et à entendre leurs applaudissements. ■ R.M.

APPEL À CONTRIBUTION

Si, comme la ville de Soissons, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part : contact@rfvaa.com